
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆１月１６日（土）泉谷公園の定例美化活

動は、２２名が参加して行いました。 
 

駐車場は相変わらずゴミがたくさんありました。

３日程前に片づけたばかりなのに、もう散乱して

いたのにはガッカリです。このほか、レンギョウ

やユキヤナギの植え込みの中に生えているシラカ

シ、クスノキ、フジなどを伐採しました。これら

の植栽はほとんど管理されていませんので、侵入

した雑木は伸び放題。もともと何が植わっていた

のか分からなくなっているところもありました。

今日はたくさんの人数で頑張りましたが、残って

しまったので、また行いたいと思います。 

 

✿
（大犬の陰嚢）オオバコ科

  

立春の頃、日だまりの土手や道ばたに小さな青い

花が咲き始めます。明治初期頃に繁殖したヨーロ

ッパ原産の帰化植物です。 

青い瞳のような花で、「星の瞳」「瑠璃唐草」の

可愛らしい別名もありますが、在来種のイヌノフ

グリ（小型でピンク色）より大きいことから命名

されました。 

イヌノフグリは外来種の繁殖や土地開発によって

生育地を追われ絶滅危惧されています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

★「おゆみの道 緑とせせらぎの会」は、イオン鎌取店『イオン幸せの黄色いレシートキャンペーン（１１日）』

に参加しております。お買い上げいただいたレシートを所定の箱に入れてください。詳細は各店舗にて確認く

ださい。環境美化活動の運営資金に役立てさせていただきますので皆様のご協力をよろしくお願いします♪ 

  

 
 

１月２３日（土）、朝から雨が降っていましたので自然

観察会を中止しましたところ、「お孫さんが雨具まで準

備していたのに残念。」との書き込みをいただきました。

この日、雨のなかを集合場所に８人ほど集まりました。

止む気配は全くありませんでしたが、「水鳥だから雨の

中でも大丈夫だろう。せっかくだから大百池を一回りし

よう。」との声もあり傘をさしてゆっくり見て歩きまし

た。水鳥といえども雨は苦手なのか、ガマの根元で首を

すくめているコサギやコガモがいる一方、ハシビロガモ

やコガモは活発に水面でエサをすくい取っていました。

カルガモやカイツブリは水中に首をつっこんでエサを取

っていました。オオバンは陸に上がっていることが多い

のですが、雨で人がいないのでかなり広い範囲に広がり

エサをつついていました。さまざまな水鳥の習性の違い

が観察できました。この日のハイライトはカワセミです。

歩き始めてすぐ桜の枝先に出現、我々を先導するように

桜の木やガマの中州を飛び交っていたので何度もじっく

り観察できました。 

当日雨天中止の場 

合でも（よほどの 

荒天でない限り） 

何人かは集まりま 

す。そのメンバー 

で縮小して行うこ 

ともあるので、来 

てみてください。 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

◆おゆみの道の水路ＣＯＤ測定結果◆  
 

測定場所 
単位（mg/L） 

１月 ２月 
はれ はれ 

泉谷公園の水路 ０ ６ 
泉橋下の水路 ２ ５ 

 

汚れた水が流れ込んでいる事を示し、魚などが住めなくなりま
す。川の汚れ度合いは、ＣＯＤ＝０～２できれいな水、８～１０
は汚れていると評価されます。（「水のチェック隊」より抜粋） 
 

 

ＣＯＤ（化学的酸素要
求量）：水の中にある
有機物を、薬品で分
解するときに使われる
酸素の量のことです。
ＣＯＤの値が高いと、 

 

･･せせせせららぎぎ通通信信  
http://midori-seseragi.jimdofree.com/ 

http://blog.canpan.info/midori-seseragi
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